



GUERRA UCRANIA-RUSIA: EL TEMPORAL VIRAJE DE EU Y SUS REPERCUSIONES

HUGO ERIC FLORES / DIPUTADO / @HUGOERICFLORES

Los escenarios se están agotando y la amenaza a la estabilidad mundial crece. Los costos serían incalculablemente altos para todo el mundo, incluyendo a México

Tras el reciente viraje de Estados Unidos, existe la posibilidad de una guerra nuclear. Ya se puede usar armas de bajo rendimiento, y aunque suene alarmista, podría ser el inicio de un conflicto nuclear a gran escala que hace una semana habría sonado a locura. El derrotado presidente Biden permite al casi derrotado presidente Zelenski usar misiles americanos contra Rusia, nadie, o muy pocos, lo vieron venir. No sabíamos que en las elecciones de EU se jugaba la paz mundial, hoy nos queda claro.

Ucrania disparó misiles de crucero británicos de largo alcance y misiles ATACMS contra infraestructuras energéticas rusas. Rusia respondió con un misil balístico intercontinental a Dnipro, en el centro de Ucrania. El mundo está en peligro por la naturaleza impredecible de los conflictos y porque las decisiones se concentran en pocas manos.

Todo el mundo tenía claro que Donald Trump intentaría acabar con esa guerra, abiertamente lo prometió y la generación joven estadounidense le compró la promesa. ¿Quién estará tomando las decisiones en la Presidencia de Estados Unidos? Es posible que la pretensión sea dejar a Trump sin margen y que –contra su voluntad–, siguiera el apoyo a Kiev. Para esa línea política, la paz mundial no estaría en riesgo, pues Moscú se debilitaría.

Putin estaba muy contento con la victoria de Trump, pues se aproximaba el freno al apoyo a Zelenski. Putin y Trump se entienden bien, pero se les adelantaron. De Trump no hemos sabido.

Todos sabemos que Rusia posee una de las mayores reservas nucleares del mundo y tiene leyes muy estrictas al respecto. La doctrina rusa en materia nuclear fue, durante muchas décadas: “recurrir al uso de armas nucleares sólo si se enfrenta a una amenaza existencial para su Estado o si su territorio es atacado con armas de destrucción masiva.” Putin pidió al Parlamento Ruso la eliminación de la famosa doctrina y se la concedió de manera inmediata.



El cambio incluye ahora la posibilidad de usar armas nucleares frente a un ataque convencional

Por su parte, la OTAN sigue jugando las últimas cartas que le quedan, sabiendo que podría ser una situación irreconciliable. De ahí, que necesitaban el apoyo de EU. Francia, Reino Unido y Alemania se niegan al control ruso y su intento de intimidación ya tuvo respuesta rusa. China mira como siempre, y Corea del Norte espera instrucciones. Todos dicen perseguir el mismo objetivo: la paz mundial.

Los escenarios se están agotando y la amenaza a la estabilidad mundial crece. Los costos serían incalculablemente altos para todo el mundo, incluyendo a nuestro país. Ya lo advirtió la presidenta Claudia Sheinbaum, quien sabe del impacto económico y político para nuestro país. La doctrina mexicana de no intervención y diálogo como forma de resolver conflictos internacionales sería muy útil, pero nos agarra mal parados. En estos momentos, México no está jugando en la escena internacional, seis años de no hacerlo nos llevan en estos momentos a ser sólo observadores. Al parecer, empieza un viraje en este sentido. Enhorabuena.

La próxima semana será crucial. Todo mundo espera el rechazo de Trump a la decisión de Biden, y mientras ésta no se dé, el mundo seguirá expectante. Esperar hasta enero podría ser ya muy tarde. Tiempos de oración y de reflexión. Ni siquiera es un tema de tomar posiciones, la hora decisiva de la humanidad se acerca y no hay de otra: la eliminación total de las armas nucleares. *Pax in aeternum*

“La próxima semana será crucial. Todo mundo espera el rechazo de Trump a la decisión de Biden. Mientras no se dé, el mundo seguirá expectante”.
